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ANFRAGE 
 
des Abgeordneten Zinggl, Freundinnen und Freunde 
 
an die Bundesministerin für Unterricht, Kunst und Kultur 
 
betreffend Ausstellungsflächen in den Bundesmuseen 
 
 
 
Seit der Entlassung der Bundesmuseen in die Vollrechtsfähigkeit hat sich in der 
österreichischen Museenlandschaft einiges getan. Häuser wurden vorübergehend 
geschlossen, wiedereröffnet, verlegt, umgebaut, zusammengelegt, umbenannt, 
erweitert. Dabei flossen neben der Basisabgeltung große Summen in die Schaffung 
neuer Ausstellungsflächen, da sich Erfolg, so die Grundannahme, nur durch die 
Veranstaltung publikumsträchtiger Sonderausstellungen erzielen lasse. 
 
 
Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 
 
 

ANFRAGE: 
 
 
1. Albertina 

a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche der Albertina seit 
deren Ausgliederung erhöht? 

b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 
Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche in der Albertina 
erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche in 
der Albertina vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche in der Albertina? Wir ersuchen um Aufschlüsselung nach 
baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 
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2. Österreichische Galerie Belvedere 
a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche der 

Österreichischen Galerie Belvedere seit deren Ausgliederung erhöht? 
b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 

Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche in der 
Österreichischen Galerie Belvedere erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche in 
der Österreichischen Galerie Belvedere vorgenommen? Wir ersuchen um 
detaillierte Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche in der Österreichischen Galerie Belvedere? Wir ersuchen 
um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

 
3. Kunsthistorisches Museum (mit Museum für Völkerkunde und Österreichischem 
Theatermuseum)  

a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche des 
Kunsthistorischen Museums (mit Museum für Völkerkunde und 
Österreichischem Theatermuseum) seit dessen Ausgliederung erhöht? 

b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 
Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche im 
Kunsthistorischen Museum (mit Museum für Völkerkunde und 
Österreichischem Theatermuseum) erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der im Kunsthistorischen 
Museum (mit Museum für Völkerkunde und Österreichischem 
Theatermuseum)  vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte 
Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche im Kunsthistorischen Museum (mit Museum für 
Völkerkunde und Österreichischem Theatermuseum)? Wir ersuchen um 
Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

 
4. MAK – Österreichisches Museum für angewandte Kunst  

a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche des MAK seit 
dessen Ausgliederung erhöht? 

b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 
Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche im MAK 
erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche im 
MAK vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche im MAK? Wir ersuchen um Aufschlüsselung nach 
baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 
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5. Museum moderner Kunst Stiftung Ludwig (MUMOK)  
a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche des MUMOK seit 

dessen Ausgliederung erhöht? 
b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 

Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche im MUMOK 
erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche im 
MUMOK vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche im MUMOK? Wir ersuchen um Aufschlüsselung nach 
baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

 
6. Naturhistorisches Museum 

a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche des 
Naturhistorischen Museums seit dessen Ausgliederung erhöht? 

b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 
Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche im 
Naturhistorischen Museum erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche im 
Naturhistorischen Museum vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte 
Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche im Naturhistorischen Museum? Wir ersuchen um 
Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

 
7. Technisches Museum Wien 

a. Um wie viele Quadratmeter hat sich die Ausstellungsfläche des Technischen 
Museums Wien (mit Österreichischer Mediathek) seit dessen Ausgliederung 
erhöht? 

b. Durch welche Maßnahmen (etwa: Adaption bestehender Räumlichkeiten, 
Ankauf oder Übernahme von Bauten, Neuerrichtung von Gebäuden oder 
Gebäudeteilen) wurde die Erhöhung der Ausstellungsfläche im Technischen 
Museum Wien mit Österreichischer Mediathek erreicht? 

c. In welchem Zeitraum wurden die Erweiterungen der Ausstellungsfläche im 
Technischen Museum Wien (mit Österreichischer Mediathek) 
vorgenommen? Wir ersuchen um detaillierte Aufschlüsselung. 

d. Wie hoch waren die Gesamtkosten für die Erweiterungen der 
Ausstellungsfläche im Technischen Museum Wien (mit Österreichischer 
Mediathek)? Wir ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 

e. Wie viel Prozent dieser Gesamtkosten wurden vom Bund getragen? Wir 
ersuchen um Aufschlüsselung nach baulicher Maßnahme. 
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8. Laufende Projekte 
a. Welche Flächenerweiterungsprojekte zu Ausstellungszwecken werden 

derzeit in den österreichischen Bundesmuseen durchgeführt?  
b. Wie hoch ist der Kostenanteil des Bundes daran?  
c. Wie viel Ausstellungsfläche wird durch das jeweilige Projekt gewonnen? 

 
9. Zukünftige Projekte 

a. Welche Flächenerweiterungsprojekte zu Ausstellungszwecken werden in 
den Jahren 2009–2012 in den österreichischen Bundesmuseen 
durchgeführt?  

b. Wie hoch ist der Kostenanteil des Bundes daran sein?  
c. Wie viel Ausstellungsfläche wird durch das jeweilige Projekt gewonnen? 
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